# Junt as Podemos

Año I, No 1. 2022















## Profamilia apuesta por energía limpia: Sabana Perdida, renovada y con energía solar

Con nuevos equipos, espacios y servicios orientados a satisfacer las necesidades de los munícipes de Santo Domingo Norte y comunidades cercanas, con énfasis en la salud sexual y salud reproductiva, Profamilia presentó sus renovadas instalaciones en Sabana Perdida.

Al llegar a la clínica, una moderna y segura rampa, que se repite en el área de parqueo, facilita el acceso a las personas con alguna discapacidad y da paso a las instalaciones, donde se agregaron nuevos consultorios, equipos de imágenes diagnóstica de última generación, como mamógrafo y Rayos X, así como otros equipos para el área de laboratorio, con lo que Profamilia continúa como un referente para Santo Domingo Norte en la oferta de servicios de salud con la acostumbrada calidad y calidez.

La directora ejecutiva Magaly Caram señaló que "la remodelación de la clínica inició en el 2019, gracias a los aportes financieros de Clara Lionel Foundation y al apoyo técnico de Ingenieros Sin Fronteras, con una inversión preliminar superior a los US\$ 780 mil dólares, que incluye además dos nuevos consultorios, reestructuración de las áreas de caja y un aumento del 30% en la capacidad en las salas de espera".

Destacó también la colocación de paneles solares que "nos insertan en la tendencia del aprovechamiento de energía limpia y renovable, además de que garantizan que la clínica tenga suministro de energía eléctrica para continuar brindando servicios en caso de desastres naturales.



# PROFAMILIA elige Junta Directiva 2022-2024



Profamilia presentó a la doctora Ana María Navarro como nueva presidenta de su Junta Directiva, así como la memoria anual correspondiente al 2021, año que cerró con casi un millón de servicios de salud sexual, salud reproductiva y especialidades médicas ofrecidos a través de siete centros clínicos ubicados en diferentes zonas del país.

electa para el período 2022-2024 por votación unánime durante la Asamblea General Ordinaria

Anual celebrada el 30 de junio del 2022.

La doctora Navarro fue electa como presidenta para el período 2022-2024 por votación unánime, durante la Asamblea General Ordinaria Anual del 2022. Sustituye en el cargo a la economista Melba Barnett, quien ocupó la posición por dos períodos consecutivos, en los que llevó a la institución a dar grandes pasos hacia el fortalecimiento de su misión y visión.

La doctora Navarro estará acompañada en su gestión por Melba Barnett, Ivelisse Rosario, Francisco Álvarez, Víctor Rosario; Amelia Vicini y Rhadive Pérez. Como suplentes de los diferentes cargos figuran Milcíades Albert, Arlette Palacio, Millizen Uribe, Yildalina Tatem, Ricardo Elías Melgen y Jocelyn Caminero.













## 2<sup>da</sup> Feria de Salud Comunitaria "KlK contigo", iQuiérete! iPor tu salud, por tus derechos!

En el marco de la celebración del Día Mundial de Prevención del Embarazo no Planificado en Adolescentes, Profamilia realizó la segunda feria de salud comunitaria con el tema "klk, contigo", ¡Quiérete! Por tu salud, por tus derechos", con el objetivo de fortalecer los lazos institucionales con las comunidades; reafirmar el compromiso institucional con las personas en la atención en salud y su cotidianidad y evidenciar la salud como una de las dimensiones fundamentales de la vida de las personas.

Se abordaron temas sobre la prevención de violencia de género, prevención y atención del VIH, prevención de cáncer cervicouterino y cáncer de próstata, servicio de consejería para la salud sexual/salud reproductiva, además, se ofrecieron distintos servicios de salud como consultas de medicina general, ginecología, pruebas de VIH y planificación familiar.

La feria realizada en las comunidades cercanas a las clínicas Profamilia Evangelina Rodríguez, Rosa Cisneros, San Francisco de Macorís, San Cristobal, Sabana Perdida conto con el apoyo del Proyecto de Acceso a la salud sexual y salud reproductiva de personas que viven en condiciones de pobreza y vulnerabilidad en la República Dominicana y con la participación de organizaciones e instituciones con lazos de colaboración como INAIPI, Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), Alcaldía de Santo Domingo Norte, Cuerpo de Bomberos, Defensa civil, Servicio Nacional de Salud, Área III de Salud Pública, la fundación Acción Comunitaria por el Progreso (ACOPRO) así como las juntas de vecinos y las asociaciones comunitarias.

#### ¿KLK? Habla la gente



Desde Sabana Perdida, apoyamos y vemos cómo un espacio de gran trascendencia para los jóvenes de la comunidad que sean protagonistas y que en conjunto con otras instituciones les ofertamos conocimiento, diversión y ayudamos a cambiar la visión basándonos en derechos, gran iniciativa y ponderamos ese gran trabajo.



# Clariel Santana (Educadora SFM)

Para nosotros la feria supone un reto, pero desde el equipo de San Francisco creemos que es de suma importancia su realización ya que poder llevar los servicios a la misma comunidad, que las personas desde sus propios espacios puedan acceder al derecho a la salud y también poder disfrutar de algunas actividades artísticas genera mucha satisfacción a pesar del gran trabajo que implica poder realizarla.



# Fátima Pumarol (Educadora Santiago)

Esta feria fortalece el trabajo que hacemos en los territorios, con organismos estatales y de la sociedad civil, como siempre es un reto lleno de desafíos que nos ayuda a crecer, fortalecer el trabajo comunitario y el enlace comunidad - clínica.



#### **Débora Soto** (Educadora San Cristóbal)

Rescatamos de este proceso la importancia que tiene el trabajo comunitario y cómo se evidencia que la constancia de algo que trae resultados propositivos. También la reacción positiva de personas y organizaciones gubernamentales y no gubernamentales.



Es una actividad que tiene gran impacto, muy de la mano con la misión y visión de la institución, donde se trabaja hombro a hombro con las organizaciones, fundaciones, líderes y todas las juventudes como parte fundamental de la participación y el ejercicio del derecho a la información.





Del mismo modo, Profamilia realizó un estudio coordinado por el Ministerio de Salud Pública sobre la seguridad e inmunogenicidad de la aplicación de una tercera dosis de refuerzo con Pfizer, en personas que recibieron el esquema completo de vacunación con ambas dosis de Sinovac o AstraZeneca, cuyos resultados fueron presentados por el doctor Eddy Pérez Then, asesor especial del Ministerio de Salud para la respuesta al COVID-19, en el Palacio Nacional, Donde estuvieron como invitadas especiales la directora ejecutiva de Profamilia Magaly Caram y la investigadora Vivian Brache.

También se inició un estudio evaluando el perfil farmacocinético de tres dosis de una versión genérica de acetato de medroxiprogesterona administradas por vía subcutánea, en comparación con el producto en el mercado.

En ese mismo año le fue otorgada a la licenciada Vivian Brache, investigadora principal y responsable de la Unidad de Investigaciones Biomédicas, la Medalla al Mérito a la Mujer Dominicana, Renglón Profesional en Ciencia y Tecnología, así como un reconocimiento de manos del Consejo Nacional de Bioética en Salud -CONABIOS- por su notable trayectoria y su constancia en la conducción de estudios biomédicos, bajo las normas de buenas prácticas clínicas.



# Resilencia caribeña

Con el objetivo de fortalecer la capacidad institucional para garantizar el acceso a educación y servicios de SSR a poblaciones vulnerables en situaciones de emergencia humanitaria en el Distrito Nacional y en el municipio Santo Domingo Oeste, en especial en la emergencia sanitaria de COVID-19 en el período mayo 2021/ diciembre 2022 se ejecutaron acciones en el marco del proyecto Resiliencia Caribeña fase II.

La prestación de servicios de telemedicina se inició en el marco de este proyecto y tuvo su mayor alza durante los meses más críticos de la pandemia del COVID 19. Sin embargo, se vio la importancia de mantener y fortalecer el servicio, ampliar el alcance, sus características y desarrollar una normativa para una atención oportuna y de calidad.

Durante el período mayo 2021 – octubre 2022, se reportan un total de 3,517 consejerías en salud sexual y salud reproductiva

También se fortaleció la capacidad de los voluntarios de Profamilia para participar en las respuestas de emergencia en sus comunidades. Con el desarrollo de estas acciones, promotoras de comunidades rurales y bateyes fueron sensibilizadas sobre conceptos básicos de gestión de riesgo ante desastres, enfoque de género y derechos sexuales y reproductivos en emergencias.

Se realizó también una reflexión sobre quiénes son las personas en mayor situación de vulnerabilidad ante las emergencias y desastres, y según su contexto reconocieron a las mujeres (embarazadas y lactantes), personas con discapacidad, adultos mayores, niños, niñas y adolescentes, personas migrantes, personas con enfermedades crónicas y personas viviendo con VIH entre las más afectadas.

Se definió la guía para promotores y promotoras para dar respuesta comunitaria en salud sexual y

reproductiva en contexto de emergencia o desastre de Profamilia; fueron distribuidos con el apoyo de la Unidad Móvil de Salud y de las promotoras comunitarias

20 mil,116 métodos anticonceptivos en comunidades rurales y bateyes con dificultad para el acceso a servicios de SSR en especial de métodos anticonceptivos

El Proyecto Liderazgo Juvenil que ejecuta Profamilia junto a Plan internacional, con el apoyo de la Unión Europea desde diciembre del 2019, busca contribuir al reconocimiento de demandas de organizaciones de la sociedad civil para promover el ejercicio de los derechos sociales, civiles, económicos y políticos, en especial los derechos sexuales y reproductivos y la igualdad de género en las provincias Azua, Barahona, Santiago, Duarte y La Altagracia.

Además, promover el fortalecimiento de la participación juvenil relacionada con la demanda de mayores garantías para el ejercicio de sus derechos, en especial los sexuales y reproductivos y la igualdad de género, y que dichas demandas sean reconocidas y acogidas por los gobiernos y entidades locales responsables de garantizar dichos derechos, para mejorar los indicadores de salud sexual y reproductiva de la población.

Dentro del marco de sus acciones recientes, se desarrolló el ciclo de capacitaciones "Enfoque de género juventud y niñez, para la construcción de políticas públicas que garanticen las necesidades diferenciadas" con el interés de garantizar el ejercicio de los derechos humanos de las mujeres y jóvenes, en particular los Derechos Sexuales y Reproductivos (DSR) y la igualdad de género en el país.

Estas capacitaciones fueron dirigidas especialmente a garantes de derechos del sector salud, niñez, educación, gobiernos locales, mujer y juventud de las provincias donde se desarrolla el proyecto.





Incorporar las artes visuales como una estrategia de comunicación dirigida a sensibilizar a los garantes de derechos y a la comunidad en general, es una idea que ejecuta un grupo de jóvenes, quienes pintan murales urbanos sobre la participación de las juventudes en la construcción de políticas locales que garanticen una respuesta a las necesidades diferencias de mujeres y jóvenes.

El arte, como modo de expresión social, habla un lenguaje universal. Es justamente el lenguaje de la gente joven integrada al proyecto Liderazgo Juvenil que, entre otras acciones, contempla la realización de murales urbanos en las provincias Azua, Barahona, Santiago, Duarte y La Altagracia, con la guía metodológica del artista visual Eddaviel Montero.

Esta estrategia de comunicación enfocada en el interés de avanzar a favor del ejercicio de los derechos humanos de las mujeres y jóvenes, en



particular los Derechos Sexuales y Reproductivos (DSR) y la igualdad de género en el país, Profamilia junto a Plan internacional desarrollaron el ciclo de capacitación "Enfoque de género juventud y niñez, para la construcción de políticas públicas que garanticen las necesidades diferenciadas".

Dirigido especialmente a garantes de derechos del sector salud, niñez, educación, gobiernos locales, mujer y juventud de las provincias Azua, Barahona, Santiago, Duarte y La Altagracia, este ciclo de capacitación se realiza en el marco de la iniciativa "Liderazgo Juvenil", con el auspicio de la Unión Europea.



@profamiliard www.profamilia.org.do JUNT@S PODEMOS es una publicación a cargo de la Gerencia de Comunicación e Imagen para compartir información sobre la ejecución de los proyectos sociales de la institución.

> EQUIPO DE COMUNICACIÓN E IMAGEN Melania Febles José Miguel Renville Pebbers González (redacción)

> > DIRECCIÓN EJECUTIVA Magaly Caram

Jesús Alberto de la Cruz medulads@gmail.com

Melba R. Barnett - Vicepresidenta Ivelisse Rosario - Tesorera Francisco Álvarez - Secretario Víctor Rosario - Vocal Amelia Vicini - Vocal Radhive Pérez - Vocal Milcíades Albert - Suplente Vicepresidenta Arlette Palacio - Suplente Tesorera Millizen Uribe - Suplente Secretario

MIEMBROS DE LA JUNTA DIRECTIVA

Yildalina Taten - Suplente Vocal Ricardo Elías Melgen - Suplente Vocal DIAGRAMACIÓN Jocelyn Caminero - Suplente Vocal

